
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 7. Mai 2019 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

 

 

Anwesend: Ortsvorsteher Schlecht 

als Vorsitzender 

  

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

Matje 

Petersik 

Rempfer 

Turowski 

Weltin 

  

 

Entschuldigt: Renckly wegen Urlaub 

  

 

Ferner: Rektor  der A-L-G Schule Winzer 

Herr Haack, Vorsitzender des Fördervereins der 

A-L-G Schule 

  

 

Urkundspersonen: OR Bachmann-Ade 

OR Matje 

  

 

Schriftführung: Frau Engel 

  

 

Beginn: 19.00 Uhr 

  

 

Ende: 20.15 Uhr 
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TOP 1 

Jahresbericht der A-L-G Schule und des Fördervereins Hauingen 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Winzer, den Rektor der A-L-G Schule sowie Herrn Haack, 

den Vorsitzenden des Fördervereins der A-L-G Schule Hauingen. 

 

Herr Haack berichtet über die Arbeit des Fördervereins. Dieses Schuljahr werden die Pro-

jekttage mit 1.000 € unterstützt für Material oder externe Anbieter, wie Werkraum 

Schöpflin. Es findet das Großprojekt „Mio mein Mio“ mit einer Aufführung im Burghof 

statt. Dafür werden Fahrtkosten von 630 € bezahlt, damit die Kinder zu den Proben fah-

ren können. Für alle Kinder werden auch dieses Jahr wieder Schulplaner angeschafft. Die-

se dienen dem Austausch zwischen Eltern und Lehrer und ein Kalender ist darin enthal-

ten. Wie in den vergangenen Jahren gibt es für jedes Einschulungskind wieder  

Bücher. 

 

Der Förderverein wurde Jahr 2008 gegründet und durfte somit 10-jähriges Bestehen fei-

ern. Zu Beginn wurden einzelne Schüler unterstützt, inzwischen mehr die Projekte, da die 

Hilfeleistungen Einzelner nicht mehr so beansprucht werden. 

 

Herr Winzer stellt eine Präsentation vor. Derzeit besuchen 153 Kinder die A-L-G Schule. 

Davon sind 141 Schüler in acht Klassen und 12 Kinder in einer Grundschulförderklasse. 

Nächstes Schuljahr wird es auch wieder zwei 1. Klassen und einer Förderklasse geben. Die 

Unterrichtszeit an der Schule ist von 07.50 bis 13.05 Uhr, wovon die ersten 10 Minuten 

eine Eintrudelzeit ist und es gibt zwei große Pausen. 

 

Es werden verschiedene AG’s angeboten, wie Musikschule und Tempus Fugit. Neu ist das 

Projekt „Aktive Grundschule in Lörrach“, welches die Kinder zu mehr Sportunterricht be-

wegen soll. Aktuell proben 19 Kinder der Klasse 2a für das Großprojekt „Mio mein Mio“. 

Die Aufführung handelt von Astrid Lindgrens Buch. Kürzlich waren wieder „Novartistag“, 

bei dem von mehreren Personen der Schulgarten gepflegt wurde. Auch eine Schach-AG 

ist geplant. Demnächst finden Projekttage mit 11 Projekten, Bundesjugendspiele, ein 

Wandertag und Forschertage statt.  

 

Aktuell sind 35 bis 40 Kinder in der Betreuung. Die Kernzeitbetreuung wird immer von 7 

bis 13 Uhr auch unabhängig der Kinderanzahl angeboten. Dagegen findet die Nachmit-

tagsbetreuung nur statt, wenn ausreichend Kinder angemeldet sind an den Tagen Diens-

tag, Mittwoch und Donnerstag. 

 

An der Schule gibt es das Faustlos-Programm ab der 1. Klasse, welches der Gewaltprä-

vention dient. 

 

Zur Leseerziehung werden Bücher von Astrid Lindgren vorgelesen. 
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Der Vorsitzende teilt mit, dass in den Sommerferien 2019 ein internationales Sommer-

camp in der A-L-G Schule sowie in der Halle in Hauingen stattfindet mit 48 Kindern und 

ihren Erwachsenen Begleiter aus 12 verschiedenen Ländern zum gegenseitigen Kennen-

lernen. Veranstalter ist der die „Deutsche Gesellschaft für internationale Kinder- und Ju-

gendbegegnungen“. Am 09.08. wird es dort einen Tag der offenen Tür geben. 

 

Er berichtet von einer Aktion des ACE Clubs „Goodbye Elterntaxi“. Man kann nur an die 

Eltern appellieren die Kinder zur Schule laufen zu lassen. Der Vorsitzende möchte wissen 

wie die Situation in Hauingen aussieht. 

 

Herr Winzer meint, dass die große Mehrzahl zu Fuß, mit dem Roller oder mit Fahrrad zur 

Schule kommt. 

 

Der Vorsitzende äußert sich in dieser Hinsicht positiv zur der neuen Ampel mit LED, die 

auch bei Sonneneinstrahlung gut erkennbar ist.  

 

Er erkundigt sich ob an der A-L-G Schule Fälle von Masern vorliegen im Zusammenhang 

über die Diskussion der Impfpflicht. 

 

Herr Winzer erklärt, dass ihm bisher keine Meldungen über die Erkrankung von Masern 

vorlagen, lediglich über Läuse. 

 

OR Bachmann-Ade möchte wissen die Reaktionen der Eltern über die Erhöhung der 

Kosten für die Nachmittagsbetreuung sind. 

 

Herr Winzer begründet dies mit der Verbesserung der Qualität, aber viele Eltern erken-

nen dies nicht. Er merkt an, dass sich viele Eltern die Betreuung nicht leisten können. Die 

Betreuung ist über das SAK organisiert. 

 

OR Bachmann-Ade erkundigt sich wie viel Kinder sich ohne Betreuung auf dem Schulhof 

aufhalten. 

 

Herr Winzer erwidert, dass es nur Einzelne sind, deren Eltern nur wenig Geld haben. 

Wenn im Monat 1 Stunde Betreuung in Anspruch genommen wird kostet dies 10 €, je 

nach Einkommen auch weniger. 

 

OR Turowski lobt die Arbeit der Schule und des Fördervereins und findet es ein gutes 

Programm. 

 

Der Vorsitzende ist ebenfalls beeindruckt. 

 

OR Petersik findet die Gartenaktion mit der Novartis gut und möchte wissen was die 

Kinder dabei machen. 

 

Herr Winzer erklärt, dass auch die Kinder der 3. Klasse geholfen haben die Beete anzu-

pflanzen und zu pflegen. 
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TOP 2 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt: 

 

Für die Ortschaftsratswahl am 26.05.2019 wurden Listen von der SPD, CDU und Freien 

Wähler mit jeweils acht Kandidaten eingereicht. Diese wurden von der Wahlkommission 

als gültig anerkannt und in einer öffentlichen Bekanntmachung am 12.04.2019 veröffent-

licht. 

In Hauingen gibt es die Wahllokale im Rathaus, Feuerwehrgerätehaus und neu im Ge-

meinschaftsraum der „Udo und Johanna-Kunz-Stiftung“ und nicht mehr in der Grund-

schule. 

 

Der Ablauf am Brunnen auf dem Friedhof ist gesäubert und somit läuft das Wasser nicht 

mehr über und die natürliche Quellleitung kann wieder fließen. 

 

Der Soormattweg wird im 3. Quartal 2019 oder im Jahr 2020 saniert bei der sogenannten 

„Coca Cola Brücke“. 

 

Auch diesen Monat hat der Jugendtreff Hauingen wieder sein Programm für den Monat 

Mai veröffentlicht. Es liegt ein breites Spektrum an Angeboten vor, beispielsweise Glow 

Golf.  

 

Es finden folgende Termine der Vereine statt: 18.05.2019 Doppelkonzert des Musikver-

eins, 19.05.2019 „Tag der Präsentation“ des DRK-Ortsverein Lörrach & Ortsteile, 

31.05.2019 Ausflug des Frauenvereins. 

 

Am Mittwoch, 15.05.2019 ist Zufahrt zur Tiefgarage des Rathauses Lörrach nicht möglich, 

da die Luisenstraße wegen Bauarbeiten gesperrt ist. 

 

Bei der Verkehrsschau wurde beschlossen, dass in der Lingertstraße beim Glascontainer 

ein Parkverbot mit Grenzmarkieren angeordnet wird, damit eine ungehinderte Leerung 

möglich ist. Ebenso wird eine Markierung für ein Parkverbot in der Nutzingerstraße ge-

genüber der Sackgassenausfahrt angebracht. 

 

Seit 06.05.2019 sind Unterlagen zur Planfeststellung zum Neubau des Hochwasserrück-

haltebecken Soormattbach hinter dem Friedhof für 4 Wochen offengelegt und können zu 

den Öffnungszeiten eingesehen werden. 
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TOP 3 

Allgemeine Anfragen 

 

 

 

OR Weltin möchte nochmal daran erinnern, dass eine Klappe oder ein Gitter am Soor-

mattbach bei der Verdolung beim Bypass montiert wird. 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass inzwischen eine Schlosserei aus Hausen im Wiesental 

gefunden wurde. 

 

OR Weltin beklagt sich, dass wegen Scherben bei den Glascontainern noch nichts pas-

siert sei und wünscht sich einen anderen Boden.  

Er teilt auch mit, dass die daneben stehende Litfaßsäule, welche etwa 3 m hoch ist, locker 

ist und circa 10 bis 15 cm aus dem Senkel raus ragt und bitte darum das Fundament zu 

prüfen. 

 

Der Vorsitzende hat vom Fachbereich Grundstücks- und Gebäudemanagement die In-

formation erhalten, dass die Litfaßsäule keine Gefahr darstellt. Er wird es aber nochmal 

prüfen lassen. 

 

OR Weltin macht darauf aufmerksam, dass das Gebäude in der in der Unterdorfstraße 17 

verrottet. Es sind Fensterläden runter gefallen und es sei Gefahr in Verzug. Am Gebäude 

wird Werbung einer Abbruchfirma gemacht. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, dass dies nochmal überprüft werden soll. 

 

 

 

 

 

TOP 4 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Fragen der Einwohner vor. 
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TOP 5 

Offenlegungen 

 

 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Hauingen vom Dienstag, 2. 

April 2019. 

 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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